

Les enfants sensibilisés aux richesses du milieu marin

Dans la classe de CM1 de Laurianne Mary, on pourrait presque entendre les mouches voler en ce jeudi matin. Pas de cahiers ni de stylos sur les tables, mais des enfants qui écoutent attentivement les explications des représentants de l'association pour la recherche archéologique sous-marine (Arasm). On parle épaves, amphores et autres objets retrouvés à des dizaines de mètres de fonds dans les baies insulaires. "Après ces journées, nous allons faire un bilan en classe pour voir ce qu'ils ont retenu de toutes ces informations. Nous avons déjà travaillé sur la protection de l'environnement et Cap Mer viendra compléter tout ce qui a été fait jusqu'à présent", explique l'enseignante.

Dans les autres salles du groupe scolaire, six ateliers de 40 minutes se déroulent dans le même temps, les élèves passant de l'un à l'autre. Ils ont pour thème la



En classe, les reproductions et moulages d'objets retrouvés dans les épaves insulaires ont suscité la curiosité des enfants. / PHOTOS S. O.

pollution marine, les tortues, le grand dauphin, les oursins, les oiseaux marins ou les espèces menacées.

Ces quelque 240 enfants participent, jusqu'à ce soir,

aux journées Cap Mer organisées par l'office de l'environnement avec divers partenaires associatifs, éducatifs, institutionnels et scientifiques. "C'est un peu l'aboutissement de toutes les actions menées sur l'éducation à l'environnement pendant l'année, avancent Joseph Salvini et Patrick Filmont de l'OFC. Les enseignants ont reçu des dossiers pédagogiques pour leur permettre de travailler en classe sur les différents thèmes abordés dans les ateliers et lors de la course d'orientation."

Une course d'orientation organisée dans la pinède de Pinarello, à quelques kilomètres du groupe scolaire. Sous le regard de Xavier Cesari, les enfants prennent part tour à tour à cette petite chasse au trésor, "qui

sert en réalité à leur poser des questions sur le littoral, la pollution ou les animaux marins", précise l'animateur. Et qu'importe si les enfants confondent parfois mérours et rascasses, la journée est davantage synonyme de liberté que d'apprentissage, alors qu'ils vont rentrer avec des dizaines de nouvelles informations, comme le tonnage de pollution en Méditerranée ou la manière de lire une carte pour se diriger dans la nature.

Et comme connaître, aimer et protéger la mer n'est pas simplement l'apanage des enfants, chacun est convié, ce soir à 21 h 30, à assister à une plongée filmée et commentée en direct à la casa marina.

S. O.



La course d'orientation a permis d'apprendre à se diriger avec une carte, mais aussi de récolter des informations sur le milieu marin.